

Aunque hay dificultades, 1995 fue un buen año para los palmicultores

Los excelentes niveles de los precios internacionales de los aceites y grasas, la vigencia del Convenio Marco como mecanismo para la determinación del precio interno, los notables esfuerzos realizados para mejorar la eficiencia y reducir los costos en las plantaciones y, principalmente, la mejor organización que tuvieron los palmicultores en 1995, fundamentaron el calificativo de buen año para los palmicultores concedido por el Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, al presentar el Informe de Labores 1995 en la XXIV Asamblea General de Fedepalma, llevada a cabo el pasado 9 de mayo en Valledupar.

El balance positivo, sin embargo, se acompañó de una descripción de los principales problemas que rodean la actividad palmicultora, y que se resumen en una situación de gran incertidumbre, consecuencia de la violencia, la inseguridad, el manejo de la tasa de cambio, las altas tasas de interés, la insuficiencia de infraestructura adecuada y la debilidad

(Vea página 10)

Aumenta precio interno del aceite crudo de palma

El precio interno del aceite crudo de palma FOB plantación para el mes de mayo de 1996, fijado de acuerdo con el Convenio Marco de Palma, es de \$594.000 por tonelada, según comunicación del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

Con respecto al mes anterior aumentó 6.8%, debido fundamentalmente al incremento del costo de importación de los aceites y grasas sustitutos y al precio del aceite crudo de palma vigente en el Ecuador.

(Vea página 15)

Cadena productiva de oleaginosas, aceites y grasas Acuerdos de Competitividad

Fedepalma tiene enorme interés en la creación de un Comité de Competitividad de la Palma de Aceite. Así lo expresó en una Declaración de Voluntad incluida en una propuesta elaborada conjuntamente con el Departamento Nacional de Planeación y presentada al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural en marzo último. De esa manera, acogió la política que viene desarrollando el Gobierno Nacional para apoyar al sector agropecuario y agroindustrial, parte de la cual comprendió la creación del Consejo Nacional de Competitividad.

En la iniciativa, el sector palmicultor se compromete a impulsar el desarrollo sostenido y el mejoramiento de la competitividad del cultivo de la palma en el país, y a promover un Acuerdo Sectorial de Competitividad de la Cadena Agroindustrial de Semillas Oleaginosas, Aceites y Grasas que

involucre a los representantes de los agentes que participan en ella.

Mediante un análisis objetivo de los requisitos que exige el logro de los fines mencionados, la propuesta presenta los factores internos y externos que determinan las acciones a realizar tanto por el productor como por el Gobierno. Entre los primeros, sobre los cuales son los palmicultores quienes deben trabajar para alcanzar un mayor nivel competitivo, se mencionaron la reducción de costos de producción, la investigación, la comercialización, el medio ambiente y la promoción de nuevas siembras.

En cuanto a los factores externos, los cuales dependen fundamentalmente de las decisiones del Gobierno, se plantearon la seguridad, la infraestructura, la asistencia técnica y capacitación, las políticas comerciales y las políticas macroeconómicas.

El 17 de abril pasado, el Gobierno nacional convocó a una reunión a todos los representantes que conforman la cadena productiva de aceites

El sector palmicultor se compromete a impulsar el desarrollo sostenido y el mejoramiento de la competitividad del cultivo de la palma.

y grasas, para invitarlos a suscribir un acuerdo de competitividad tripartito. Asistieron cerca de 30 delegados de los cultivos de palma, soya, algodón, las extractoras de semillas oleaginosas, los jaboneros y los industriales de aceites y grasas.

(Vea página 5)

Aunque hay dificultades, 1995 fue un buen año

(Viene de la página 3)

institucional que reflejan el Ministerio de Agricultura y otras entidades del Gobierno Nacional.

“Los palmicultores debemos tener claro que la enorme crisis de muchos renglones de la agricultura colombiana finalmente también es una amenaza para nuestra actividad. Por ello, nuestro mejor aliado es un sector

agropecuario próspero y pujante”, expresó el dirigente gremial.

La gestión gremial que adelantó la Federación durante 1995 en pro de mejorar las condiciones de los palmicultores, compren-

dió acciones dirigidas a promover la inversión en la actividad, y a mejorar la comercialización. Resaltan la preservación del Convenio Marco de Palma, la búsqueda de la creación de un Fondo de Exportaciones, la suscripción con el Gobierno de un Acuerdo de Competitividad para el sector, el objetivo de lograr que la renovación de palma se beneficie del Incentivo de Capitalización Rural, la consecución de créditos en dólares a través de Finagro para estimular la inversión de pequeños y medianos palmicultores, y la obtención de beneficios impositivos que se consignaron en la última Reforma Tributaria, entre otras.

En el frente financiero de la agremiación, se destacó que el manejo económico ha sido muy sano, el cual se refleja en una situación sólida, representada en la obtención de un excedente que permite fortalecer patrimonialmente a la Federación.

El Presidente de Fedepalma reiteró la importancia que representa aumentar el número de afiliados a la Federación y solicitó a los federados renovar su compromiso con ella, como un requisito fundamental para poder continuar trabajando por un mejor futuro del cultivo de la palma de aceite en Colombia. ♦

Nuevas Juntas Directivas 1996-1997

Fedepalma

Principales	Suplentes
Eliseo Restrepo Londoño	Carlos Beltrán Roldán
César de Hart Vengoechea	Argemiro Reyes Rincón
Carlos Murgas Guerrero	Rafael Amarís Ariza
Luis F. Herrera Obregón	Mauricio Acuña Aguirre
Carlos A. Corredor Mejía	Antonio J. Varela Villegas
Alfredo Lacouture Dangond	Armando J. Daza Daza
Ricardo Buenaventura Pineda	Julián V. Holguin Ramos
Rubén D. Lizarralde Montoya	Paulo A. Porras Rueda
Luis E. Betancourt Londoño	Luis F. Barreto Solano

Cenipalma

Miembros palmeros*

Principales	Suplentes
Ricardo Buenaventura Pineda	José M. Obregón Esguerra
Argemiro Reyes Rincón	Guillermo Londoño Gómez
Jorge E. Corredor Mejía	Fernando Bernal Niño
Carlos Beltrán Roldán	Jaime G. Vives Pinedo
Alfonso Dávila Abondano	Orieta del P. Prieto Rodríguez

Miembros Especiales

Jorge Ortiz Méndez
Armando Samper Gnecco
Jens Mesa Dishington (Presidente de Fedepalma)
Hermes Angarita Navarro (Gerente del ICA)
Jairo H. Arias Puerta (Viceministro Agropecuario y Pesquero)

* Los miembros palmeros aumentaron un renglón su participación

Atención!

En El Palmicultor del mes de junio próximo, espere las conclusiones de las Asambleas realizadas en Valledupar.